



TRANSCRIPCIÓN

**Declaraciones del presidente del Gobierno después de la reunión con la
alcaldesa de Barcelona**

Barcelona, 7 de febrero de 2020

PEDRO SÁNCHEZ, presidente del Gobierno.

Muy bien, pues en primer lugar, agradecer a la alcaldesa de Barcelona la hospitalidad y, sin duda alguna, también la reunión de trabajo que hemos mantenido el Gobierno de España y el Gobierno municipal del Ayuntamiento de Barcelona.

En segundo lugar, también agradecer al concejal y teniente alcalde a Joan y a Jaume Collboni que se hayan incorporado a esa reunión de trabajo con la alcaldesa, conmigo y también con la ministra de Política Territorial y Función Pública, con Carolina Darias, que ha estado conmigo durante todas estas visitas.

Y trasladar lo mismo que ha dicho la alcaldesa. A mí me parece que ayer, efectivamente, que ayer todos sentimos que estábamos abriendo una nueva etapa en la política española, en la política catalana, que esa Agenda para el Reencuentro que propuso el Gobierno de España es una agenda cargada de contenidos, de políticas, de progreso, de cohesión. En definitiva, de todo aquello que durante mucho tiempo se ha roto como consecuencia de la incapacidad de la política.

Siempre he dicho que el balance de estos últimos 10 años en la política española en relación con Cataluña ha sido de un enorme fracaso colectivo, en el que ningún actor político puede sentirse orgulloso de haber contribuido a resolverlo de una manera eficaz. Creo que tenemos que poner punto y aparte a ese momento político. Tenemos que abrir otro.

De ahí, el sentido político que le dimos a la Agenda para el Reencuentro, y estamos deseando abrir ese diálogo. Abrirlo en múltiples frentes: El primero, en esa comisión bilateral que se va a convocar lo antes posible, en las próximas semanas entre el Gobierno de España y el Gobierno de la Generalitat de Cataluña, para empezar a dar una respuesta política a lo que es un conflicto político. Y, por tanto, dejar otras derivas que, desgraciadamente, lo único que han traído han sido dolor. Y una complicidad muchísimo mayor para resolver ese conflicto político.

En segundo lugar, la comisión bilateral. Está en el Estatuto de Autonomía de Cataluña, que tenemos que volver a reactivar. Ya lo hicimos hace 16 meses con el Gobierno que salió de la moción de censura, hicimos muchísimas cosas buenas entre ambas Administraciones, pero quedan muchísimas por resolver.

Ayer, propusimos 44 puntos donde el Gobierno de España, el Gobierno de coalición progresista que formamos el Partido Socialista, Unidas Podemos y también sus confluencias comunes están también presentes en ese Gobierno, pues, lógicamente, hicimos un ejercicio de ver cómo podíamos dar una respuesta positiva. Y si no había una respuesta positiva, una alternativa a los distintos puntos que, de manera reiterada, distintos presidentes de la Generalitat, durante estos últimos 10 años, propusieron al Gobierno de España para resolver, para resolver esa crisis política que siempre ha reclamado una buena parte de la sociedad catalana.

Bueno, quiero decir con todo eso, que esa Agenda para el Reencuentro no es solamente un papel que se va a quedar, como tantos otros que se han podido circular durante estos últimos 10 años en eso, en teoría, sino que se van a convertir en prácticas, en hechos. Este es un Gobierno que no solamente apuesta por el



diálogo, sino que también apuesta por la acción. Queremos ser resolutivos, queremos ser ejecutivos. Queremos comunicar, en definitiva, con los hechos el que esa agenda para el reencuentro es posible y es factible. Y va a ser muy positiva para el reencuentro de la sociedad catalana, y para el reencuentro de la sociedad española en su conjunto.

En ese contexto, claro, para nosotros, cuando veníamos diseñando la agenda de reuniones, pues, consideramos vital reunirnos con la alcaldesa de Barcelona. Considerábamos fundamental, como Gobierno de España, el que en el siglo XXI, que se ha venido a denominar como el siglo de las grandes ciudades, pues, reactiváramos algunos instrumentos que pueden parecer que ser, bueno, pues interadministrativos, porque mucha gente considerará que lo interadministrativos no deja de ser funcional, y, por tanto, burocrático.

Pero son espacios, en definitiva, para compartir. Para compartir, primero, reflexiones. Para compartir, también, demandas y problemas que tienen, en este caso la ciudad de Barcelona y sus vecinos y vecinas. Y para compartir también una visión de medio plazo de qué sociedad queremos, de qué país queremos.

Y por eso es tan importante lo que vamos a firmar hoy. Por eso es tan importante recuperar una idea que me ha dicho la alcaldesa durante estos días de preparación de la agenda y que me parece fundamental: pasemos de hablar de la cocapitalidad a algo mucho más integrador que es, el coliderazgo.

España necesita muchos más motores de crecimiento. Si queremos volar más alto, necesitamos muchos más motores de crecimiento, de desarrollo, polos de atracción de progreso. Y a mí me parece vital que ese papel juegue una gran ciudad como Barcelona.

Y en ese sentido, pues recuperar el convenio de colaboración cultural, científica que, bueno, fue diseñado y aprobado hace ya muchos años.

El volver a reactivar ese espacio para compartir que es esa comisión que podamos establecer entre el Gobierno de España y el Ayuntamiento de Barcelona, me parece esencial, porque, efectivamente, tenemos desafíos que abordar: desde la escala nacional, a la escala municipal, como pueda ser, por ejemplo, la emergencia climática. Como pueda ser, efectivamente, la digitalización. Como pueda ser, también, el turismo, las políticas de vivienda, las políticas de inclusión social o la movilidad sostenible.

Todo eso, pues, bueno, vamos a tener ese espacio que fue creado en el año 2011, por una Administración, en ese caso progresista, que fue desactivada, como consecuencia, bueno, pues de una concepción, probablemente de país muy distinta a la que representa la coalición progresista de partidos políticos que estamos aquí presentes. Y queremos volver a reactivarla.

Y, en esa reactivación, pues volver a compartir. Porque yo creo que, al final, lo más importante, si queremos dar una respuesta efectiva a muchos de los problemas que tienen los ciudadanos es compartir entre las distintas Administraciones.

Ese es el sentido de, bueno, de estas declaración conjunta que hacemos la alcaldesa y yo. Es el sentido también de la visita del Gobierno de España al

Ayuntamiento de Barcelona. Y es también la voluntad que queremos trasladar con esta comparecencia.

Dentro de todos los retos que tenemos, la alcaldesa y el gobierno municipal del Ayuntamiento de Barcelona siempre han dicho que las políticas de vivienda son fundamentales. Porque las políticas de viviendas no son solamente políticas de inclusión social, son política también de emancipación de la gente joven. Son políticas también que crean oportunidades nuevas de gente con talento que quiere ubicarse aquí en Barcelona, y en otras grandes ciudades.

En definitiva, son políticas transversales que afectan desde múltiples perspectivas a cómo defendemos un modelo de sociedad abierto, plural, tolerante como el que defendemos los partidos que representamos los Gobiernos municipal como el del Ayuntamiento de Barcelona y el de España.

Y, en ese sentido, lo que le he trasladado a la alcaldesa de Barcelona es que nosotros estamos dispuestos a actuar en el mercado de la vivienda. Estamos a que, efectivamente, la política de vivienda y, singularmente, la política de alquiler de la vivienda no sea una barrera, digamos, insorteable para muchísimos colectivos de la ciudad de Barcelona y otras muchas ciudades, y, en ese sentido, el compromiso del Gobierno de España, porque además está plasmado en el acuerdo de Gobierno que firmamos las dos fuerzas políticas que formamos parte de la coalición, será el de cumplir, efectivamente, con lo que hemos pactado.

Yo termino, simplemente, agradeciendo de verdad, la hospitalidad de la alcaldesa. Agradecer también la oportunidad de estar en una sala con tanta historia como esta. Fíjense, este año se celebra el 80 aniversario, del 140 aniversario de un presidente de la República como Manuel Azaña. Esta fue una sala muy importante en la historia de España, y, también para un gran presidente y político como fue Manuel Azaña.

Y la verdad es que este año 2020 si podemos también rendir tributo a la política y rendir tributo a personas que hicieron tanto bien por la política española, tanto bien por la convivencia y la concordia como fue Manuel Azaña, pues, alcaldesa, el que me haya regalado estos minutos estar en esta sala, para mí, no en lo político, sino en lo personal, tengo que decirte que es un auténtico regalo.

Gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)